



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 23 de noviembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Contra Réplica, Reforma, La Jornada, Crónica, El Universal, 24 Horas, Milenio, Ovaciones, El Herald de México, Reporte Índigo, El País.

Denuncia AMLO presiones para comprar maíz transgénico/Contra Réplica

El presidente indicó que hay una política de miedo sobre la escasez del maíz blanco para que se introduzca otro tipo de grano. “Nosotros no vamos a Estados Unidos a decirles que no consuman las hamburguesas, que son mejores las tortas”, expresó AMLO. Por otra parte, el presidente señaló que todavía no se ha resuelto lo de la prohibición del uso del glifosato porque la propuesta es irlo eliminando progresivamente ante las pruebas de que causa daños a la salud. Asimismo, afirmó que el Conacyt continúa desarrollando un proyecto de investigación para crear un producto natural y biológico que ayude en el procedimiento productivo. Finalmente, este mencionó que es posible que Conacyt esté teniendo atrasos en algunos de sus proyectos como el de la vacuna Patria contra la COVID.

Buscan convertir en ley el plan IMSS-Bienestar/Reforma, La Jornada

En la Cámara de Diputados se afina un proyecto para convertir en ley el programa de salud IMSS-Bienestar que impulsa el Gobierno de la 4T, y con ello evitar que otras administraciones lo cancelen, informó el titular del IMSS, Zoé Robledo. “Una situación que ha observado el presidente López Obrador es evitar que alguien le pueda dar marcha atrás simplemente anulando el decreto presidencial”, indicó tras participar en la Conmemoración del 45 aniversario del Día del Personal Técnico en Atención y Orientación del Derechohabiente. Indicó que la medida dará más certeza sobre el esquema de salud. Anunció que el próximo jueves se reunirá en Acapulco con todos los secretarios de salud del país, justamente para presentarles el programa estratégico, en tanto que el modelo de atención colectiva será presentado por el subsecretario Hugo López-Gatell.

Pide CNDH al ISSSTE otorgar permisos para que padres cuiden a sus hijos enfermos/La Jornada

La CNDH solicitó al ISSSTE que someta a consideración de su junta directiva un proyecto de modificación al Reglamento de Servicios Médicos, con el fin de que los padres que tengan hijos enfermos también puedan recibir permiso para cuidarlos. Lo anterior, debido a que dos derechohabientes denunciaron que se les negó este tipo de permisos bajo el argumento de que sólo se otorga a mujeres. En la Recomendación 201/2022 dirigida al director general del ISSSTE, Pedro Zenteno, puntualizó que de no ser posible jurídica y materialmente realizar la modificación al citado reglamento, la junta directiva deberá proponer al Ejecutivo federal los proyectos de reformas a la ley del instituto.

Ligero repunte de contagios de COVID-19/La Jornada

La pandemia de COVID se mantiene en los niveles más bajos desde su inicio en febrero de 2020, aunque en la semana previa se observó un ligero repunte, con 6 mil 165 casos confirmados, para un total de 7 millones 125 mil 98 personas que han tenido la enfermedad. El pasado martes se agregaron 5 mil 504 contagios. Además, de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Salud, el número de enfermos diarios en promedio por semana pasó de 481 en el periodo del 30 de octubre al 5 de noviembre a 644 entre el 6 y 12 de noviembre. También se sumaron 51 decesos, con lo que la cifra global llegó a 330 mil 498, informó ayer la dependencia federal. El aumento en la transmisión del COVID se observa en el número de personas con infección activa, pues pasaron de 5 mil 185 la semana pasada a 6 mil 165 en el informe difundido ayer.

Baja número de casos de viruela símica; pasa de 337 a 40/Crónica, El Universal, 24 Horas

La Secretaría de Salud reportó este martes que el número de casos de viruela símica disminuyó de 337 a 40 casos confirmados y de 225 a seis probables contagios entre las semanas epidemiológicas 42 y 47, y se han registrado 4 defunciones. En el Informe Técnico Semanal de Vigilancia Epidemiológica, se resaltó que desde el registro del primer caso y hasta al 21 de noviembre se han identificado 5,417 personas que cumplen la definición operacional de caso probable.

Falta de vacunas contra el papiloma hace que México aún registre más de 4 mil muertes anuales/Crónica

Mientras en Europa y Estados Unidos el cáncer cervicouterino prácticamente ha desaparecido y ya no es un problema de salud pública, en México todavía causa más de 4 mil 300 muertes al año. Esto ya no debería ocurrir si todas las niñas y adolescentes fueran vacunadas contra el Virus Papiloma Humano (VPH) y se mejorara la detección temprana de este tipo de cáncer en comunidades rurales y apartadas de los centros urbanos. Así lo explicó a Crónica la médica especialista en oncología Lucely del Carmen Cetina Pérez, investigadora del INCan y responsable del Programa Modelo Integral de Atención al Cáncer Uterino Localmente Avanzado de ese instituto. Desafortunadamente, entre los obstáculos para combatir el cáncer de cuello uterino hay barreras económicas, culturales y hasta religiosas, como las que impiden que muchas mujeres se realicen la prueba de Papanicolau para detectar células cancerígenas por raspado del cuello uterino. Ahora se ha avanzado mucho en detección y atención, pero todavía hay un gran número de mujeres que llegan a detección con cánceres ya muy avanzados”, dice la experta de la Secretaría de Salud.

Virus del mono se inactiva con desinfectantes con etanol o isopropanol: estudio alemán/La Jornada

Un equipo de investigadores alemanes confirmó que el virus de la viruela símica catalogada como emergencia de salud pública de interés internacional- puede ser inactivado por dos desinfectantes recomendados por la OMS. Investigadores de los departamentos de virología de las universidades Ruhr de Bochum y Heinrich Heine de Diisseldorf, Alemania, encontraron que dos desinfectantes inactivan eficientemente el virus con una aplicación de 30 segundos. Los hallazgos, publicados en la revista Emerging Infectious Diseases, muestran que se trata de desinfectantes que contienen etanol o isopropanol, dos alcoholes que se encuentran en muchos desinfectantes de venta en comercios. Los virus de la viruela pueden transmitirse no sólo por contacto directo con fluidos corporales, sino también mediante las manos contaminadas. “Para prevenir la propagación de la viruela del simio, es esencial una buena higiene de esta parte del cuerpo”, señala el autor principal, Toni Meister.

Encarecimiento de seguros no impacta en demanda: GNP/Milenio

Los altos niveles de inflación que se registraron este año y que han impactado directamente en las pólizas de gastos médicos mayores, no frenaron que nuevos clientes adquirieran un seguro ni disminuyeron los reaseguros, destacó el director de la División de Gastos Médicos en GNP, Leonardo Pin. El aumento de precio en la medicina privada en México mantiene la tendencia de duplicar a la inflación general, que se encuentra en 8.53%. Este nivel se debe en primer lugar a la correlación con el valor del dólar, ya que muchos de los insumos son importados. En entrevista con Milenio, Pin indicó que el crecimiento de la división de seguros de gastos médicos en GNP seguirá una tendencia positiva en 2022. De enero a septiembre el incremento que se presentó fue de 17.5% comparado contra el mismo periodo del año anterior. “Este aumento nos llena de orgullo y nos da la ventaja de poder brindar coberturas a más familias mexicanas”. A fin de no frenar la colocación ni afectar a los asegurados, GNP a la par de la industria absorben la mayor parte de la inflación para que no se vea reflejada en el aumento de precio de las pólizas, dijo el directivo.

Van contra rezago de vacunación de VPH/El Universal

Luego de dos años de pandemia y con el objetivo de cubrir el rezago de vacunación, la Sedesa inició la Campaña Nacional de la Recuperación de Cobertura de Vacunación contra el VPH, que terminará hasta el 9 de diciembre, a fin de inmunizar a 110 mil 810 niñas de entre 13 y 14 años que cursan la secundaria de la capital del país. “Vamos a recuperar el rezago de los dos años de la pandemia que no hubo actividades escolares presenciales, las niñas tuvieron que haber sido vacunadas en quinto y sexto de primaria y ahora es resarcir ese rezago en primero y segundo de secundaria”, explicó al comenzar la vacunación la titular de la Sedesa, Olivia López Arellano. Detalló que la meta es aplicar 81 mil 452 dosis en los Servicios de Salud Pública de la Ciudad; el IMSS inoculará a 23 mil 670 personas y el ISSSTE aplicará 5 mil 688.

Encienden alertas/Reforma

En lo que va de noviembre, personal de Enfermería y Medicina ha recibido al menos el doble o triple de casos de menores, principalmente de menos de cinco años, quienes requieren ser hospitalizados por no poder respirar. Padres de familia reportan la saturación de áreas infantiles en nosocomios públicos y privados. Aunque la Secretaría de Salud local no ha

brindado cifras oficiales sobre las infecciones respiratorias simultáneas, personal médico estima que por cada caso que se recibía antes de la pandemia, ahora se reciben tres adicionales al día. A Estamos viviendo un problema de salud a nivel de infecciones del tracto respiratorio no visto anteriormente”. Personal médico ha detectado casos de infecciones múltiples respiratorias en menores.

Vasectomía gratuita en dos alcaldías/Ovaciones

Iztapalapa acercó una innovación médica con estándares internacionales sobre la aplicación de la vasectomía, cuyo método es de planificación familiar permanente y no temporal, ya que su procedimiento debe estar decidido y convencido de manera personal o por acuerdo entre las parejas de los beneficiarios. Se realizaron 100 intervenciones gratuitas mediante una labor social que lleva a cabo la médica vasectomista, Eloísa González, quien es responsable del módulo de Vasectomía en el “Centro de Salud Dr. Manuel Pesqueira” de la alcaldía Iztacalco. Explicó que acudió a la jornada de salud mediante gestiones y acuerdos entre autoridades para “acercar los servicios y realizar entre jóvenes de 25 a 37 años de edad las 100 intervenciones médicas de manera gratuita con el respaldo interinstitucional”, entre la Secretaría de salud de la Ciudad de México, Iztacalco e Iztapalapa.

Disminuye embarazo adolescente/El Heraldo de México

En el Edomex se han reducido los embarazos adolescentes 46%, ya que en 2017 se registraron 50 mil 186 nacimientos de madres adolescentes, cifra que pasó a 27 mil 157 para 2020, según cifras del Consejo Estatal de Población. En el primer año de la pandemia, del total de nacimientos de madres adolescentes, 348 fueron niñas de 10 a 14 años, mientras que 26 mil 809 fueron mujeres de 15 a 19 años. La Secretaría de la Mujer estatal impartió este año 37 talleres para prevenir el embarazo adolescente, a dos mil 887 menores, de los cuales, mil 541 fueron mujeres y mil 346 hombres.

Refuerzos dan mayor protección/El Heraldo de México

Los refuerzos actualizados para la COVID ofrecen una mayor protección frente a las nuevas variantes en personas que han recibido previamente hasta cuatro dosis de la vacuna más antigua, mostró un estudio realizado en EU. En septiembre, se comenzaron a dar las versiones actualizadas de las dosis elaboradas por Pfizer y Moderna. Sin embargo, sólo 13% de los adultos en Estados Unidos se han puesto la vacuna "bivalente" que combate tanto a la variante Omicron como al coronavirus original. Ayer, la Casa Blanca lanzó una nueva campaña de inoculación. Desde el inicio, las inyecciones de refuerzo proporcionaron mayores beneficios a los adultos jóvenes de 18 a 49 años que a los de mayor edad. Según el estudio de más de 360 mil personas, cuando se administran con ocho meses o más de diferencia, la eficacia relativa de los nuevos refuerzos, en comparación con las vacunas originales, fue de 56% entre personas de 18 a 49 años, de 48% entre las de 50 a 64 años y de 43% entre las de 65 años o más.

Avalan vacuna antiCOVID en niños de 3 años/Milenio, Reporte Índigo

La biofarmacéutica Sinovac Biotech, de origen chino, anunció que la OMS extendió la validación de uso de emergencia de su vacuna CoronaVac para niños a partir de los 3 años. “Su vacuna COVID, recientemente ha sido validada por la OMS para uso extendido en niños a partir de 3 años bajo el Procedimiento de Listado de Uso de Emergencia. Es la edad más joven que la OMS ha validado una vacuna COVID en el mundo hasta ahora”, según la farmacéutica. En junio de 2021, CoronaVac obtuvo la validación de la OMS y del Grupo Asesor Estratégico de Expertos en Inmunización para uso de emergencia en mayores de 18 años, ahora cubre a menores. “Sinovac inició estudios clínicos globales de CoronaVac entre niños desde 2021. Los resultados preliminares del estudio muestran que la vacuna redujo la infección por COVID, la hospitalización relacionada con COVID y el ingreso en la Unidad de Cuidados Intensivos en niños de 3 a 5 años durante los brotes de Omicron.

Prometedores fármacos contra la bronquiolitis/El País

La epidemia de bronquiolitis que mantiene estos días las UCI pediátricas de casi toda España llenas de bebés es una de las mayores que recuerdan los profesionales sanitarios. El virus respiratorio sincitial (VRS) que causa esta dolencia es estacional, como la gripe, y esto significa que los otoños hace acto de presencia con la bajada de las temperaturas. Cada pocos años, además, suele producirse un pico de contagios mucho más virulento de lo habitual. El final de este 2022 es uno de esos años, un hecho relevante al que hay que añadir que la actual ola se ha adelantado un mes respecto a lo común. Aunque esto abre algunos interrogantes sobre lo que pueda pasar en las próximas semanas —en algún momento deberían empezar a bajar los contagios, pero se han perdido las referencias históricas—, lo más extraordinario de la actual ola es que podría ser la última que vayan a sufrir los recién nacidos en España.